

Niederschrift
über die öffentliche Sitzung des Wirtschaftsausschusses
am Dienstag, 20.09.2016, 18.00 - 19.35 Uhr

1. NGA-Breitbandausbau: Stand der Breitbandaktivitäten der Stadt Monschau

Der aktuelle Sachstand des Breitbandausbaus sowie die Ergebnisse der vorbereitenden Untersuchungen zur Beantragung weiterer Fördermittel wurde durch den Beauftragten Ingenieur Helmut Frauenkron im Rahmen einer Präsentation vorgetragen. Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage beigelegt.

Aus Reihen des Ausschusses wurden nachgefragt, in wie weit die präventive Verlegung von Leerrohren technisch und wirtschaftlich Sinn macht. Verwaltungsseitig konnte hierzu berichtet werden, dass z.B. im Bereich des Gewerbegebietes die Bereitschaft zu finanzieller Beteiligung sehr gering war und daher zunächst die Bewilligung weiterer Fördermittel abgewartet werden sollte. Zum weiteren Ausbau im Rahmen der Fördermaßnahmen erläuterte Herr Frauenkron auf Nachfrage, dass davon auszugehen sei, dass das Verteilernetz verdichtet würde. Entscheidend bleibe der individuelle Abstand der Hausanschlüsse zu den Kabelverzweigerkästen. Darüber hinaus wurde angeregt, in Zukunft alle Möglichkeiten zu nutzen, durch die Verlegung von Leerrohren künftige Anschlüsse zu vereinfachen.

2. Sachstandsbericht Städtebauförderung 2016

Verwaltungsseitig wurden die laufenden und anstehenden Maßnahmen der Städtebauförderung vorgetragen. Das Wohnumfeldprogramm wurde durch Grundstückseigentümer in der Altstadt intensiv nachgefragt. Mittel für Mauersanierungen mussten aufgrund schlechter Ausschreibungsergebnisse umbewilligt werden. Erfolgreich verlief die initiierte Gründung einer Immobilien- und Standortgemeinschaft Monschau. Über die Entsendung von städtischen Vertretern in das ISG-Entscheidungsgremium über den Verfügungsfond wird in Kürze durch den Rat Beschluss zu fassen sein. Zum Thema Barrierefreiheit wurde aus Reihen des Ausschusses angeregt, verschiedene Varianten des Schleifens oder Schneidens des Altstadtpflasters zu prüfen und im Zuge neuer Pflasterarbeiten bei Kanalbaumaßnahmen die Unebenheiten vorbereitend egalisieren zu lassen.

3. Anfragen der Ausschussmitglieder

- Ausschussmitglied Gäb regte an, in der Altstadt das Label „Nette Toilette“ zu vergeben. Bürgermeisterin Ritter griff die Anregung positiv auf und verwies das Thema über die AMU als Anregung an die Monschauer Gastronomie.
- Seitens Ausschussmitglied Krickel wurde angefragt, ob es möglich sei im Jahr 2017 wieder ein 5. Weihnachtsmarktwochenende zu veranstalten. Verwaltungsseitig wird dies geprüft.
- Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Fichtner wurde bestätigt, dass das Sicherheitskonzept Weihnachtsmarkt ausreichend sei.
- Zur Frage von Ausschussmitglied Gäb bestätigte Rainer Mertens, dass der Wirtschaftstag 2016 mit einem neuen Anmelderekord an Teilnehmern erfolgreich verlaufen sei.

- W. Weber kritisierte die Homepage der Eifeltouristik und erkundigte sich, ob die Fehler bekannt seien. Bürgermeisterin Ritter widersprach dem unter Hinweis auf steigende Zugriffszahlen und erläuterte den konzeptionellen Ansatz eines einheitlichen Webauftritts.

4. Mitteilungen der Verwaltung

4.1 Walderlebnisparcours Perlachtal der Zukunftswerkstatt Kalterherberg e.V. (LEADER-Projekt)

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen.

4.2 Naturpark Nordeifel Förderprojekt / Unterhaltungsmaßnahmen: „Vierter Wanderunterstand im Perlenachtal / Oberer Steg

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen.

4.3 Rückmeldungen / Anregungen zu den Ortstafeln „Informationen zu Gastronomie und mehr“ entlang der Vennbahn

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen. Es wurde angeregt, die Unterstände häufiger durch den Bauhof reinigen zu lassen.

4.4 Rahmenkonzept zur Touristischen Wegweisung von und zur Vennbahn

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen.

4.5 Sachstandsbericht zur Beseitigung des Riesenbärenklaus (Herkulesstaude)

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen.

4.6 Errichtung eines öffentlichen WLAN-Netzes im Stadtgebiet Monschau

Die Mitteilungen wurden nach ergänzender mündlicher Erläuterung durch die Verwaltung zur Kenntnis genommen. Seitens Ausschussmitglied W. Krickel wurde bestätigt, dass sich auch AMU-Betriebe am Aufbau eines Freifunknetzes beteiligen. Auf Nachfrage von M. Fichtner wurde bestätigt, dass sich hier auch Flüchtlinge einklinken können.

4.7 Mündliche Mitteilungen

- Instandsetzungsmaßnahme Biesweg/Kleines Laufenachtal Verwaltungsseitig wurde mitgeteilt, dass mit der Instandsetzungsmaßnahme noch in diesem Jahr begonnen werde.
- sonstige Mitteilungen (keine)